

宮田町町内会 發足 昭和27年 世帯数 1,000
会長 伏見 露之



西区の浅間下から天王町駅に向かって裏道を来ると、宮田町に追分があります。この道こそ昔の東海道でした。その先の国道16号線の向こう側が天王町町内会。天王町には本丸や二ノ丸跡など、多くの歴史的建造物があります。

もビルが見え始めました。
また、町内にはお稲荷さんがあります。宮田町のお守りとして2月に餅つき等をして初午祭を楽しく催しています。



イオンがあります。宮田町には大きなお店はありませんが、松原商店街があり、浜のアメ横ともいわれ、テレビ等で時々放送されています。休日ともなると多くの大変なくらいの買い物客で賑わっています。町内にも高齢者が多く、近くにお店があるでの助がっています。その昔、昭和初期、車もなかった時代ここには馬力屋があった記録が残っており、馬の蹄の音が聞こえてきそうな気がします。時代の流れが、最近は商店街に

日間行われ、1日だけ
は町内の皆さんで御
輿を担いでおり、3年
前に発足した女将輿
共々楽しく町内を練り歩いています。また、
商店街の人たちにも大いに協力していただ
き大変盛り上がっています。

8月には盆踊り大会、婦人会、家防員の皆
さんが中心になって踊り、子ども会、青年会、
商店街の協力を得て、出店を楽しみます。

A photograph showing a group of approximately 15-20 people seated around several long tables in a large meeting room. They appear to be in the middle of a discussion or a formal meeting. The room has large windows in the background.

「ほっとなまちづくり」計画の策定

平成28年度から32

年度の第3期地区別
計画(地域福祉保健
計画=ほっとなまちづ
くり計画)を作るため
に、26年度は区役所
の中央地区支援チー
ムリーダーの小倉係
長、区社協の富井事務
局長ら関係者と、中央地区社協の有志
による話し合いを7回ほど行いました。

ここでは主に現第2期計画の現状点検などを議題としました
が、今後は中央地区の地域性に合った具体的な第3期の素案
を、27年10月に策定するまで話し合いを続けることになります。

相模原市立駅から北本町駅前の沿線の北側に東西に広がる高級住
宅地帯で、約5,000戸数、約18,000人が住み、16の町内会
会員登録率は95%の中、中央地区社会福祉協議会を除くす。
しては以下の通り。

三井町内会、宮田町内会、高田町内会、天王町内会、三川町内会、毛子町内会、
三井町内会、天王町内会、高田町内会、天王町内会、三井町内会、毛子町内会、
三井町内会、天王町内会、高田町内会、天王町内会、三井町内会、毛子町内会、
会、ハーロットハウス、三井町内会、天王町内会、三井町内会、毛子町内会、
三井町内会、天王町内会、高田町内会、三井町内会、毛子町内会、
シティ一棟満自治会、12月から新たにアーリーハウジング三井自治会
が加入になりました。

から寄せられた質問合議会の運営方法、あたながたどりやめ合意など
があついています。この重要な質問をまさに区社協の独自事業
のほか、各町内会、自治会の活動をまとめてあります。今後とも
連携して取り組んでまいります。

よろしく マイタウン

平成24年度発行の第6号から3回シリーズの自治会町内会企画「よしよし・マイタウン」も、12月に新たに加入したアーリーカー横浜星川自治会(次号で紹介予定)を除いてすべて紹介できました。

今号では宮田町内会、宮田町協和会、「コストモ横浜星川自治会」、「ライオンズクラブ横浜星川町内会」の四つを紹介します。長い歴史のある宮田町の「フレッシュな町並み」のマンシヨン街と中央地区にあって対照的な存在です。

今回の企画にご協力いただいた4自治会町内会と、前2回に紹介した11自治会町内会に深く感謝申し上げます。

コスモ横浜星川自治会

当マンションは1996年7月に完成し、当自治会は翌年7月に住民相互の親睦と防犯防災活動の協調・連携強化を第一義に組織しまもなく発足20年目の節目を迎えます。保土ヶ谷区の行政や主要機関が建ち並ぶ中央地区の一角に位置し区役所や川辺公園まで徒步数分圏内、隣は横浜西部児童相談所、裏側には稚子川が流れています。

自治会役員は管理組合との兼任で任期4年の輪番制です。

例定業務をベースで各期でのユニークな活動が特徴的です。主イベントは予供会との共開催で「7月の夏祭り」と「2月の餅つき」です。イベントでは参加者には名札を着用してもらい友好を深める場として有意義な時間と感じてお

り、またイベントの段取りをお子さん達が見て参加・体験してもらうのも育成の一環となっています。マンション完成当初に入居された当時働き盛りだった方へ敬老お祝い金をお渡しする際に高齢化を感じています。

最近では近隣店舗の客の自動車が出入り口を塞ぐ危険・迷惑駐車や部外者自転車の敷地内無断駐輪、不審者の覗見など住民安全確保と秩序維持を優先した活動にシフトしています。防災面ではマスクミや行政からの情報が氾濫する中で混乱する住民も多く、最も限った心構えと備えをまとめた簡易マニュアルを全戸へ配布し基礎知識共有と連携強化を一歩ずつ進めています。

ライオンズマンション横浜星川町内会

ライオンズマンション構
成屋川向内会は、区役所な
どの官公庁が隣近にあり、
また大型スーパーや星川
駅にも近く、利便性に優れた立地の中にあ
ります。

マンションという集合住宅の性格上、マン
ションの運営、施設管理、資源回収等につい
ては管理組合が担当し、住民同士の交流や
防災については町内会が行うというように、
役割を分担しつつ互いに協力しながら活動
を行っています。

住民同士の交流については、毎年夏祭り

や新年会を行っています。今年度の
では、模擬店での販売やピングコーン
お子さん向けにポップコーンの実演
を行い一日を
楽しむことができ
ました。理事会と
の共催で行った茶
話会では親睦を
深めながらマン
ションの管理・運
営についてご意
見をお聞きできるいい機会ともなりま
さるに新年会でも大勢の方の参加を

ようやく広報誌第8号をお届けでさることができます。関係各位のご支援に感謝致します。秋に内蔵疾患で入院・手術を受けました。その間、行事の取材ができない事態になりましたが、民児協の仲間のフォローにより、中央地区の重要な事を漏らすことなくお知らせできることに一安心。どのような活動も健康が基本であることからいためで感動。中央地区にお住まいの皆さんのご健勝を祈りつつ、次年度も各自治会・町内会の着実な歩みと発展を記録してまいります。(園)

今年も「読みたくなる広報誌」を目指して取材、編集を心がけました。中央地区社協の有意義な活動、自治会・町内会の工夫を誠らしめた行事紹介など、曾幾に知っていたい情報が満載です。ビビの情報にも笑顔が溌々しています。地域を愛して、思いやりあふれる、素晴らしい中央地区的活力を、読者の皆様にお伝えできたらと思います。今年も取材に協力いただきました自治会・町内会の皆様に齊賀申し上げます。次年度もよろしくお願いします。(春)

お元気ですか

中央地区社協です

笑顔で声を掛け合い、心通い合う、活気溢れる、安心で、安全な街 中央地区

弥生の候、皆様におかれましては、ご健勝にお遇へしのこととお喜び申し上げます。

26年度、私ども中央地区社会福祉協議会におましましては、連合町内会、民生委員、児童委員協議会と連携の下、種々の催し、行事、研修会等を成功裡に行なうことが出来ました。これらはひとえに皆様のご協力のたまもの深く感謝いたしております。

さて、27年度も引き続き、計画にかかげた諸々取り組み及び保土ヶ谷区が展開している「20万区民の自助・共助による減災運動」をさしつけやり切りますなどと思っております。

更に、本年度は、平成28年度から始まる「第3期保土ヶ谷ほづなまちづくり(地域福祉保健計画)」の中央地区計画を皆様のご意見を頂き、関係機関の一指導も受け策定をしてまいりたいと思ひます。

保土ヶ谷区全域のほづなまちづくり基本理念は、「つながり支えあい安心」といきいきと暮らせるまちほどがや」です。

これを受けて私ども中央地区では、「笑顔で声を掛け合い、心通い合う、活気溢れる安心で、安全な街、中央地区」を基本理念にしたいと思います。

この理念の実現に向けて、皆様のなお一層の理解と、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

「おたのしみ会」が社会福祉功績者表彰を受賞!!



平成26年12月20日
(土)に公会堂で開催さ
れた第22回日本小説大賞

れた第32回保土ヶ谷区社会福祉大会の席上、団体部門で中央地区協の「あたのしみ会」が社会福祉功績者表彰を受賞した。

A group of people, mostly women, are standing in a row, each holding a large bouquet of flowers. They are dressed in various styles of clothing, including dresses and blouses. The flowers are in shades of pink, red, and white.

年のボランティア活動を評価されて受賞。中央地区社協関係者の長年の努力が実った素晴らしい出来事でした。(南洋銀行は2位得点)

毎月、由安地区民に協定例会を開催

4月19日(土)に今年度第1回の中央地区民児協定例会を開催。以後毎月第3土曜日10時から(8.1月を除く),かるがも2階の多目的ホールで,中西地区民児協会長のともに全民生委員・主任障害委員が集って,活発な協議を繰り広げています。

なお、12月から厚生委員会の田崎修さんとが近畿知事さんと交代しました。

わくわく、楽しい「おたのしみ会」

26年度のおたのしみ会は、例年通り毎月(1、8月を除く)第1水曜日に行われました。はじめに健康体操をしたあと、調理ボランティア手作りのおいしい昼食を食べます。

その後、民児協メンバーの企画による芸術鑑賞や小物作りなどの楽しい「おたのしみ」のひとときを過ごしました。

- 4月 振り込めサキ防除講座
- 5月 湯屋恋路さんの落語独演会
- 6月 頭入りアシサイのちぎり絵
- 7月 カラオケ大会
- 9月 コースター作り
- 10月 日本舞踊
- 11月 エコバッグの絵付け
- 12月 羊年用年賀状立て
- 2月 ウィオリン演奏
- 3月 アコーディオン演奏



中央地区社協は各種活動を応援!!

配食(お弁当)サービス

定着した事業の配食(お弁当)サービスも、年11回(8月を除く)毎月第3水曜日に行っています。真心こもった55食の弁当を調理ボランティアが12時から作り始めます。4時半に出来上がった弁当は配達ボランティアの手によって、夕方に利用者のもとに届けられます。

中央地区社協の総会を開催

5月24日(土)に平成26年度総会を、かるがも2階の多目的ホールで行いました。議長の中西地区社協会長を中心に、25年度の決算報告、今年度の行事計画と予算の承認、新任の役員選出などが行われました。

認知症みまもりリレートークに山口さん登場

11月25日(火)午後から公会堂で開催された「認知症になっても暮らし続けいまち寝土ヶ谷を目指して」のテーマで開催されたリレートークでは、最初に永田久美子先生の基調講演のあと、各ケアフロアから選出された方が自分たちの取り組みを発表しました。

星川地域ケアプラザの代表として、我が中央地区社協の民生委員である山口マキ子さんが登場。自身の母親の介護経験を通じた説得力ある認知症理解への呼びかけをしました。

地域のつどいで宮田町の渡邊さんが発表

6月28日(土)午後に区役所会議室で行われた「地域のつどい」では、中央、中央東部、常盤台、和田の連合町内会の代表から、「住みよいまち作りの工夫例」が発表されました。中央連合町内会を代表して宮田町防災部長の渡邊輝夫さんが「災害時要援護者支援の取り組み」を発表しました。各町内会の先駆を切っての取り組みであることから、参加者も熱心に耳を傾け質問も多く出るなど、好評を博しました。

消防司令センターの見学(第1回見学)



中央地区社協の第1回の施設見学を6月21日(土)の午後に、民児協メンバー18人で社会福祉法人・育明会が運営する特別養護老人ホーム「レジデンシャル常盤台」を見学しました。保土ヶ谷区役所内に消防局があり、横浜中の119番通報を受けて市内全区の消防署に出動を指令しています。いわばここは横浜市民の命を助ける窓口です。

通報が入ると係員が素早く対応して、センター全面の大きなモニターに市内の通報受信・緊急車両出勤状況が表示されます。その模様を見学コースのガラス窓から見学することができました。

特養ホームの訪問(第2回見学会)

中央地区社協第2回目の施設見学を27年1月17日(土)午前に、民児協メンバー18人で社会福祉法人・育明会が運営する特別養護老人ホーム「レジデンシャル常盤台」を見学しました。「その人が、その人らしく」をモットーに、ユニークな介護で注目を浴びている施設です。

高橋施設長から経営理念や、斬新な介護の説明を受けたあと、私たちの質問にも丁寧に答えて頂きました。その後、施設内を見せてもらいましたが、入居している高齢者の表情がとても明るいのが印象的でした。



地区社協の「国会見学」バス研修会

11月11日(火)に中央地区社協例の日帰りバス研修を行いました。行く先是築地場外市場、国会議事堂、NHK放送センター。自治会・町内会役員、民児協メンバー44人が参加しました。

国会では衆議院が終盤を迎える重要な審議中で本会議場は見学できず、参議院本会議場の見学となりました。折しも衆院解散の報道もあり、国会内は緊張感にあふれていました。また衆院議員食堂での昼食は貴重な経験でした。

NHK放送センターも興味深い見学であり、ニュースキャスターの体験コーナーでは、中央地区の二人がキャスター役を務めると、その模様が大型モニターに映し出され拍手を受けていました。



保土ヶ谷区民児協全体研修(富士ハーネス見学会)

平成26年度の区民児協全体研修会は11月28日(金)、バス4台に171人が乗組して静岡県富士市にある日本盲導犬協会・富士ハーネスを見学。中央地区的民児協から12人が参加しました。

途中、山梨県富士吉田市で笠置富士山を周辺に見ながら、浅間神社を参拝したあとに河口湖畔を通って「盲導犬の里富士ハーネス」に到着。

職員や盲導犬を利用している方の話を聞いたあと、廊内を見学しました。訓練中の盲導犬や生まれて間もない仔犬を目にし、盲導犬に対する理解を深めることができました。



冬の風物詩
スカイハイツのイルミネーション
テーマ「宇宙ステーション」

健康体操(ボール体操)講座

第5回目を迎えた中央地区社協の体操講座が12月10日(水)午後にかるがも2階の多目的ホールを会場に行われました。

今回、高齢者健康体操教室、介護予防運動教室などを主宰している竹村里香先生を講師に迎えて、主にソフトギムニクというボールを使ったエクササイズ(体操)を、30人の参加者で実施されました。

その他、マンションではロビーや広場で独自のイベントが開催されました。各会場では横断幕や屋台からおいしい匂いが漂っていました。



地域防災拠点での防災訓練

地域防災拠点の峯小、唯子小、宮田中学における防災訓練がそれぞれ行われました。このうち10月26日(日)には唯子小学校で天王町、スカイハイツ等の住民が参加しての訓練、同日に宮田中学でも宮田町の住民などが参加しての訓練が行われました。



あんしん訪問員の研修会

6月19日(木)10時からかるがも2階の多目的ホールで、中央地区社協あんしん訪問員の研修会を開催しました。区役所から高齢・障害支援課の内田課長や高橋係長、区社協の富井事務局長を講師に迎え、星川地域ケアプラザからも応援を頂いて、民生委員やあんしん訪問員がつどい、ワールドカフェ方式で訪問活動の問題点や担当地域の特色などを語り合いました。

